



Feuillet de liaison pour tous les habitants de la paroisse



Edito

Edito

Au moment où paraîtra ce Tintina, les célébrations auront repris, au moins je l'espère mais avec un nouveau rythme. Alors que l'on approche de Noël, cette attente joyeuse qui marque ce beau temps de l'Avent, s'en trouve court-circuitée chez bon nombre d'entre nous, par le poids d'une angoisse diffuse, une incertitude quant à un avenir professionnel, à l'imminence d'un échéancier de facture à payer, à une santé chancelante, une solitude pesante. Nos appuis matériels s'en trouvent brutalement perturbés, notre assise spirituelle souvent pas à la hauteur, n'aurait-elle pas été négligée en tant d'abondance ?

Rien n'est plus vrai, cette année, qu'une attente forte se fait jour. C'est précisément l'enjeu de ce temps de l'Avent comme l'attente d'un Sauveur, quand notre humanité personnelle ou sociétale se sent menacée ou dépassée. Vivons à fond au fil de ce beau temps de l'Avent, cette préparation à nous laisser ressaisir par la présence d'un Sauveur. Laissons peu à peu rejaillir l'Espérance, point d'appui et levier pour oser la joie et la paix intérieure bien au-delà des aléas extérieurs. Cette force, elle est spirituelle, c'est précisément en elle que tout peut être ressaisi. Ce cheminement nous est proposé, à chacun de s'en saisir. Sainte Année Nouvelle.

P. Patrick

Accueil père Patrick TOUROLLE

Père Patrick TOUROLLE a été ordonné prêtre en 2002, il y a dix-huit ans à l'âge de 39ans, né à Paris dans une famille pratiquante. Au 1er septembre 2020 le Père Patrick est nommé in solidum, à la fraternité des prêtres au service des 6 paroisses du Doyenné du Villefrancois. Il réside au presbytère de Villeneuve et il est le prêtre accompagnant pour les paroisses Notre Dame des Quatre Vallées et Sainte Thérèse du Causse. Le 13 septembre, lors d'une messe solennelle il est accueilli par la communauté paroissiale de Villeneuve.

“Père Patrick TOUROLLE, soyez le bienvenu parmi nous. La communauté paroissiale de Ste Thérèse du Causse, avec ses 10 clochers, vous accueille dans l'église St Pierre St Paul de Villeneuve C'est un honneur et un plaisir de vous accueillir Père Patrick, au nom de tous les paroissiens. Vous êtes nommé prêtre sur le Doyenné, le prêtre accompagnant pour notre paroisse ainsi que pour la paroisse Notre Dame des Quatre Vallées, (La Fouillade, Najac...)”



Accueil Père Patrick TOUROLLE

Pèlerinage à St Igest

Cérémonie de Translation

Première Communion

Témoignage Enzo, Mehdy

Nouveaux membres à l'EAP

Les Annonces

"La pluie du matin n'arrête pas le pèlerin" et c'est pour une pluie de roses, que dimanche 27 septembre, jour du pèlerinage annuel à Sainte Thérèse, les pèlerins ont rejoint l'église St Pierre St Paul à Villeneuve à défaut de la prairie verdoyante du sanctuaire, météo et contraintes sanitaires obligent !

Les pèlerins rassemblés dans l'église, toute fleurie de roses, en respectant scrupuleusement les règles sanitaires en vigueur, ont tout d'abord participé avec recueillement et ferveur au chapelet, en présence des reliques de la petite Thérèse exposées pour l'occasion devant l'autel.

C'est avec la même joie et la même ferveur que les pèlerins ont assisté à la messe solennelle, célébrée par Mgr Pontier, archevêque de Marseille pendant 13 ans et ancien président de la Conférence des évêques de France. Il avait été invité par le Père Florent pour présider cette journée dédiée à Sainte Thérèse. Le Père Patrick TOUROLLE, nouveau prêtre de notre paroisse, a célébré la messe aux côtés de Mgr Pontier. Au cours de son homélie Mgr Pontier a rappelé que Thérèse nous a laissé un riche message d'amour et de confiance auprès de Dieu présent dans la simplicité de chacun de ses faits et gestes. Il lui a fallu toute sa vie, si courte soit-elle, pour le découvrir mais, quelle richesse !

Que la joie de cette journée reste dans nos cœurs et qu'elle nous aide à cultiver cette belle spiritualité du message de la petite Thérèse. Nous espérons que le pèlerinage 2021 pourra avoir lieu à nouveau dans de bonnes conditions au sanctuaire de Saint Igest.



Un grand merci à toutes les personnes qui ont œuvré sans compter pour que cette journée soit réussie malgré toutes les contraintes qui s'imposaient.

Cérémonie de Translation

En prévision des travaux à l'Ehpad, l'association Marie Vernières a organisé, en collaboration avec St. Augustin, l'exhumation / inhumation des 11 religieuses et du prêtre reposant dans le jardin «du couvent» qui jouxte la Maison de retraite. Une cérémonie en hommage à ces défunts a été organisée le 8 octobre. Une messe à leur intention a été célébrée en la chapelle Saint Augustin par le père Tourolle, en présence d'Anne Trébosc, adjointe au maire, et d'un nombre limité d'invités (pour respecter les consignes sanitaires), représentant l'école Notre Dame, l'EHPAD, le Foyer Logement Saint Augustin. Deux petits neveux à la 5^{ème} génération de Mélanie Féral, religieuse, et de Jean François Féral, prêtre, sont venus du Lot et Garonne où ils résident pour partager cet hommage rendu à leurs lointains oncle et tante.

Le président de l'association Marie Vernières, Christian Sournac, a évoqué l'engagement de ces 11 religieuses qui appartenaient à la Compagnie de Marie Notre Dame, fondée en 1607 par Jeanne de Lestonnac, nièce de Montaigne, consacrée à l'enseignement.

A Villeneuve, Sœur Marie Féral, originaire de la Salvétat Peyralès, appartenant à cette congrégation, reçoit en 1874 les immeubles qui deviendront le couvent et l'école et une somme d'argent conséquente par legs de Mme Vve Chalret. En 1875 par décret présidentiel: « l'association religieuse des sœurs de Notre Dame est autorisée comme communauté enseignante » destinée à l'instruction des jeunes filles. L'Abbé Jean François Féral a soutenu l'œuvre de sa sœur et veillé à sa pérennité. Arrivée à Villeneuve en 1900 Marie Vernières, jeune novice, dotée d'un caractère déterminé, prend la direction de l'école des filles et lutte pour maintenir cet apostolat qui assure l'émancipation de la femme dans nos campagnes. Ses diplômés, son statut laïque, puisqu'elle n'a pas prononcé ses vœux, lui ont permis d'assumer sa mission, malgré les lois de 1901 contre les congrégations.

En 1960, Marie Vernières cède la direction de l'école aux religieuses de la Sainte Famille dotées de la même mission éducative. Marie Vernières et l'Abbé Jonquière créent en 1959 l'association Saint Augustin, avec pour objectif le fonctionnement d'œuvres éducatives et hospitalières, notamment une maison de retraite qui ouvre en 1962. En 1994, la maison de retraite est transférée dans ses locaux actuels bâtis sous l'impulsion du Dr. Audouard. Au moment de cette translation des religieuses et du prêtre dans le tombeau où repose Marie Vernières, il était important aux yeux des participants d'inscrire le présent dans une fidélité à ceux dont l'engagement a été fondateur. Après une bénédiction, une gerbe a été déposée sur leur tombe.



Première Communion

La communauté paroissiale était en fête car elle accueillait Aby, Charles, Clémence, Jade, Lisa, Ombeline qui se préparaient à vivre leur démarche de 1^{ère} communion. Elle voulait prier pour eux et témoigner de Jésus ressuscité. Le chemin de préparation de ces enfants s'est déroulé tout au long de l'année de catéchèse avec 3 temps forts à Villefranche avec la participation du prêtre, des catéchistes et des parents. Pour l'enfant, vivre ces temps avec les parents est très important, il voit ainsi l'intérêt qu'ils portent à son itinéraire.

La retraite a eu lieu le samedi 3 octobre à Graves avec le père Patrick TOUROLLE. Malgré un temps pluvieux à l'extérieur, la joie était dans tous les cœurs. Les enfants ont vécu ce jour-là le sacrement de réconciliation. Jésus nous accueille tels que nous sommes avec nos joies mais aussi notre péché lorsque nous nous éloignons de Dieu et de son amour. Après une réflexion à l'aide d'une vidéo, chacun a rencontré le prêtre qui lui a donné le pardon et qui l'a rassuré : Jésus est toujours prêt à te refaire confiance et à t'aider à continuer le chemin.

Le dimanche 11 octobre 2020, la cérémonie à l'église de Villeneuve a été recueillie, priante, festive. La chorale avait choisi des chants adaptés à la circonstance. Le caté continue et le confinement aussi... Les parents sont mis à contribution une nouvelle fois pour réfléchir avec leurs enfants à partir des petits documents que nous leur envoyons.

Jeannette CABRIT



Voici les groupes de caté cette année nous sommes très heureux d'accueillir Monique DARRES qui nous a rejoints pour l'éveil à la foi.

Monique DARRES: éveil à la foi (grande section 6, moyenne section 1)

Albert et Christine : CE1 = 5, CE2 = 4, CP = 4

Muthu et Jeannette : CM1, CM2 = 14

Ils sont 34 enfants pour le catéchisme de cette année 2020-2021

Témoignage de Enzo et Mehdy

Qu'est-ce qu'un catéchumène?

Le catéchumène est un adulte qui n'est pas baptisé et qui désire devenir chrétien. Il va cheminer sur une période de 2 ans vers les sacrements de l'initiation chrétienne : baptême, eucharistie et confirmation.

Le 30 août dernier, notre communauté paroissiale a eu la joie d'accueillir, lors de la cérémonie d'entrée en Eglise, Mehdy 23 ans et son frère Enzo 18 ans, deux catéchumènes qui cheminent depuis un an pour vivre une aventure, celle de la foi. Lors de cette cérémonie ils sont devenus membres à part entière de la communauté chrétienne.

Mehdy : « J'ai décidé de demander le baptême de par Maman qui s'est fait baptisée et de l'éducation de mes grands-parents. J'ai donc voulu me rapprocher de Dieu car je pense à lui. Quand je prie, je sais qu'il m'écoute et il m'apaise ».

Enzo : « Ayant grandi au sein d'une famille catholique, aimante et unie, je choisis aujourd'hui, conscient de mes choix, de demander le baptême. La joie de ma Maman pendant son parcours de confirmante, son émotion et la mienne, le jour de sa confirmation, n'ont fait que me persuader dans ce besoin de suivre ce même chemin, le chemin des chrétiens ».

Ils vont continuer à cheminer jusqu'à leur baptême, portés par ce désir de mieux connaître Dieu, de le découvrir, de le rencontrer. Ce désir d'entrer dans une relation d'amour grandit au fur et à mesure des rencontres.

C'est une belle expérience et une grande joie pour les accompagnants qui marchent au pas de ces jeunes afin de les aider à formuler ce qu'ils vivent, ce qu'ils cherchent. On ne naît pas chrétien, on le devient.

Devenir chrétien c'est possible à tout âge et ça rend heureux !



"Alors, de là-bas, tu rechercheras le Seigneur ton Dieu, et tu le trouveras si tu le cherches de tout ton cœur et de toute ton âme". (Deutéronome 4:29)

L'équipe accompagnatrice.

Nouveaux membres dans L'équipe d'Animation Paroissiale

La mission de l'équipe d'animation paroissiale est définie par un document promulgué par l'évêque en date du 8 juin 2012. Mgr François FONLUPT Evêque de Rodez et Vabres nomme Marie Pierre CABRIT et Fr Muthu membres de l'équipe d'animation paroissiale de la paroisse Sainte Thérèse du Causse dont le Père Patrick TOUROLLE est le prêtre accompagnant. Cette nomination prend effet à compter du 11 octobre 2020 pour une durée de quatre ans. Le père Patrick a accueilli es deux nouveaux membres pendant la messe et les a bénis dans leur nouvelle mission.



Baptême



Après un cheminement sur plusieurs étapes, le dimanche 9 août, lors de la messe dominicale, Aby Massé a été baptisée par le père Florent avec la participation de la famille et de la communauté paroissiale de Ste Thérèse du Causse. Nous lui souhaitons bienvenue dans l'Eglise sur les pas de Jésus .

Agenda des événements

Changement du rythme des célébrations eucharistiques dominicales à partir de janvier 2021. Il y aura donc une répercussion sur les intentions de messe ainsi que sur les baptêmes.

MOIS HIVER	SEMAINE I	SEMAINE II	SEMAINE III	SEMAINE IV	SEMAINE V
Ste Thérèse du Causse	Samedi 18h00	Dimanche 10h30	Samedi 18h00	Dimanche 10h30	Soit Samedi 18h Soit Dimanche 10h30

Messes en semaine

Jedi à 16 h : Chapelle St-Augustin à Villeneuve.

Vendredi : Messe des pèlerins- chaque 1er vendredi du mois 11 h à St-Igest.

D'autres vendredis dans les diverses églises, à la demande de la communauté locale.

Chapelet à Cénac

Chaque premier mercredi du mois 14h00

Chaque dernier jeudi du mois 19h00 Chapelet des hommes.

Rappel charges paroissiales : Avez-vous pensé faire un don pour l'année 2020 ? Merci.

Concert de Noël: Samedi 19 /12/2020 à 16h « la joie de Noël » Jérôme Rouzaud Bernard Laur à l'église Villeneuve

Permanences au Presbytère:

Mardi, Mercredi et Samedi 9h30 à 12h00

TOUS FRÈRES (" FRATELLI TUTTI ")

Le Pape François vient de publier sa troisième encyclique **Fratelli Tutti** qui porte sur le thème de la fraternité et de l'amitié sociale. Un très beau texte à lire et à méditer. N'hésitez pas à vous le procurer dans les librairies

(4,90 euros).

Ont rejoint la maison du Père

Marguerite BES - Villeneuve
Alette, Odette GUILLOT -Villeneuve
Gérard Gautier - Villeneuve
René LLINARES - Septfonds
René MENDES -Villeneuve
Yvette MOLINIER -Villeneuve
Marthe CHALANCON - Villeneuve
Gratien VAYSSE - Villeneuve
Jeanine COUDERC -Villeneuve
Hubert NEULAT -Villeneuve
Sandrine FERTOUL -Capelle Balaguier
Simone SAINT VENANT - St Clair
Marinette POURCEL - Marin
Jean Claude CAZELES - Saint Rémy
Yves PALIS - Saint Clair
Pierre BAYE - St Igest
Michel BAYE - Villeneuve



**Textes: Père Patrick Tourolle , Thérèse Rébé,
Jeannette Cabrit , Mehdy et Enzo,
Maquette: Frère Muthu - Impression : CGI graphic**

Informations Paroissiales :

Paroisse Sainte Thérèse du Causse – 2 Place de l'église -12260 Villeneuve- Aveyron

05 65 81 62 08  therese.ducausse@laposte.net

https://rodez.catholique.fr/diffusio/paroisse/villeneuve/sainte-therese-du-causse_PAR35.php